

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS DE LA REDACCION, PASADIZO DE MATHEU.

SUBSCRIPCIONES. Se hacen en Madrid y Provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A REAL Y MENOS publicados en ambas ediciones.

NUM. 493 POR LA MAÑANA.—AÑO XIII.

MADRID, DOMINGO 8 DE ENERO DE 1860.

TIRADA DE 21,200 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

Está para negar la Madrid Sr. Eduardo Pringdel, pintor de Cámara que fue en el reinado del difunto Luis Felipe, á quien siguió en su viaje á Windsor, de cuyas obras publicadas un Album de 30 grandes pinturas dedicadas á la reina de Inglaterra.

Fue tal el entusiasmo que se apoderó de los habitantes de Barcelona el día 2 al tener noticia del glorioso hecho de armas de nuestro ejército, que en los locales en que se celebraba la declaración de soldados, los jóvenes á quienes las dechaba tales, prorumpian en entusiastas vivas á España y al ejército.

El día 30 se pasó á nuestro ejército un moro; porque, según ha dicho, les obligó á pelear y no les dan de comer. Es del interior y pertenece á la casta etíope. Negro, ya de edad, de pequeña estatura y delgadilla, con fijeza una figura que denota al hacedor humano y enorgullece al orangután.

A las y media de la tarde del 3, ocurrió una desgracia en el puente de San Carlos de Cádiz, al hacerse el embarque de algunas artillerías. Un moro que estaba subido en la cruz, cayó á un compán que le subiese un cabo. Quedando éste en la operación le dió una especie de vértigo, abrió los brazos y cayó sobre una cañonera, recibiendo el golpe en los riñones. Fue inmediatamente trasladado al hospital con pesada esperanza de vida.

Ha cesado de publicarse *El Diario de Comercio de Santander*, y ha empezado á publicarse en Cartagena un *Diario de Anuncios*.

El instituto médico valenciano ha acordado conceder una medalla de oro y título de doctor de mérito al autor de la mejor historia médica clínica de los acontecimientos que tengan lugar en la guerra declarada al imperio marroquí, título de socio de mérito al autor de la memoria que merezca el premio por seguir en importancia y valor científico á la anterior, y otra medalla de plata con testimonio de gratitud á cada uno de los seis profesores que, á juicio del jefe de Sanidad militar del ejército expedicionario, hayan podido distinguir más por sus servicios, ya en el mismo campo de batalla, ya en los hospitales, ya en cualquier otro punto donde la lucha tenga lugar. Las Memorias deberán comprender los acontecimientos que tengan lugar desde que comenzaron las hostilidades hasta el mes de noviembre de 1859, si antes no hubiere terminado la guerra, y se remitirán francas de porte, al secretario de correspondencias de la corporación hasta el día 30 de noviembre del mismo año, en el que se cerrará el concurso.

En el nuevo periódico el *Español*, que en este idioma ha empezado á publicarse en París, se dice:

El digno y entendido ministro de Hacienda Sr. Salaverría ha contestado á los capitalistas que se le presentaron ofreciéndose á pagar inmediatamente los 44.000.000 de la reclamación inglesa, que el gobierno lo agradecerá; pero que no estaba en el caso de admitirlo: lo primero, porque no estaba hecha la liquidación, y lo segundo, porque después de haberse todas las atenciones del Estado en el presente año, quedan todavía en el Tesoro para pagar á la vista, 200.000.000 de reales, siendo de 400 el sobranje en el semestre próximo, aunque, desgraciadamente durante sus campañas la guerra.

El *Día* pone de manifiesto el sentimiento de confianza con que el país espera el resultado de la guerra, la confianza hecha por las potencias de Europa de nuestra reconquista de importancia militar y el espíritu de mejora y de progreso que cunde por todas partes.

Los artículos del *Almanaque literario* que va á publicar *La Iberia*, se han leído previamente en la tertulia progresista.

Según *El Día* el ejército de Africa, debe recibir en breve un aumento de considerable, que no deja de creerse conveniente, vista la importancia de la gloriosa campaña en Marruecos.

Las tropas destinadas á compartir la gloria de las divisiones expedicionarias, no pueden ocultar su satisfacción ni su impaciencia por llegar á las manos con los marroquíes.

Se adoptan las disposiciones convenientes para el embarque de los grandes carros fuertemente nuevamente contratados para servicios de la campaña.

Tenemos noticia de que entre las propuestas para recompensas por los méritos contraídos en la acción del 12 de diciembre próximo pasado, hay las siguientes:

Estado Mayor.—Cuartel general.—Capitán, don Manuel Marretá, grado de comandante de caballería; comandante, don Juan Alfonso y Zea, cruz de San Fernando. Ayudante, don Manuel de Barrantes, don Ramón Sanz, comandante de Carlos III. Administración militar.—Comisario de primera, don Celestino Santa Romana, comandante de Carlos III.

Cazadores de Yergara.—Capitán, don Bernardino Salazar y Marras, empleo de segundo comandante; otro ídem, don Alfonso Fernandez y Cánovas, grado de comandante; ayudante, don Miguel Orozco y Barza, empleo de capitán.

Regimiento del Príncipe.—Comandante, don Joaquín Zardú Díaz, cruz de San Fernando de primera clase; capitán, don Manuel Torres Cabrera, grado de comandante; capitán, don José Barrán Romero, cruz de San Fernando de primera clase.

Regimiento de Cuenca.—Capitán, don Manuel Bascones y Olmos, grado de comandante.

Regimiento de Luchana.—Primer comandante, don Ramón Bustamante, grado de coronel sin antigüedad; capitán, don José Zoyano, cruz de San Fernando de primera clase; otro, don Francisco Catalá, id. id.

Regimiento de Almona.—Primer comandante, don José García Velarde, cruz de San Fernando de primera clase; capitán, don Ángel García, id. id.

Artillería.—D. Manuel Arnaez Mata, grado de teniente coronel; capitán, don José María Bustamante, mérito honorífico; otro, don José Rodríguez Quintana, cruz de Carlos III.

Ingenueros.—Primer comandante, don Nicolás Chel, y Simenez, cruz de San Fernando; capitán, don Eduardo Galindo y Espinos, cruz de Carlos III.

Regimiento infantería de Granada.—Segundo comandante, don Andrés de la Torre y Villanueva, cruz de Carlos III; capitán, don Eduardo Valdés y Tabares, cruz de San Fernando; otro, don Juan Hernandez y Gamboa, id. id.

Segun un estado que publica un periódico, Europa tiene sobre las armas hace algunos años, mas de 4.000.000 de soldados, sin contar las guardias civiles, nacionales y milicias de toda especie, cuyo número es enorme.

El temporal que se ha experimentado estos últimos dias en las costas de Bayona, ha hecho que el mar se alborote hasta el punto de haber destruido una parte de los baños Napoleón, en Biarritz.

El archiduque Alberto, gobernador civil y militar de Hungría, se hallaba en Viena, donde asistía á los Consejos que se celebraban diariamente, y tienen por objeto las reformas que se dicen van á realizarse. Su presencia en aquella capital parece disminuir los rumores que habian circulado acerca de la dimisión que se decía haber hecho de los cargos que desempeña.

El verdadero autor de las cartas que ha publicado *El Constitucional* de París en contestación al señor obispo de Orleans, y á propósito del folleto *El Papa y el Congreso*, acaba de prescindir del anonimato: es el señor Grandguillet, primer redactor del *Constitucional*.

Se ha confirmado la negativa del gobernador de Huesca á la solicitud del juez de primera instancia de Tamarite para procesar á D. José Mata y Miguel Molins, alcalde y secretario de Porcilla de la Sal, y á Pedro Esverro y Mariano Ciudad, alguacil y guarda de montes de la misma villa. Igualmente se ha negado autorización al juez de primera instancia de Iniesta para procesar á Guillermo Biestra, alcalde de la cárcel de La Nava, al de Arnedo para formar causa á D. Marcelo Equizabal, alcalde de Yergara, al de Sapidaya para procesar al alcalde de Nava de Abajo, y al de Puente del Arzobispo para continuar las diligencias entabladas contra Isidro Gomez, foraste que fue de Mohedas.

En elogio de los principios conservadores, dice *El Diario español*:

«No hay que retroceder mucho en nuestra historia contemporánea para hallar la prueba de que el sistema conservador es el único posible en España, que quiere una libertad bastante lata para que permita el desarrollo espontáneo de sus intereses morales y materiales; pero prudentemente limitada por la autoridad para que nunca la domine la anarquía. Desde que este sistema rige, sin ambages ni pérdidas, disimulos, España, sobre gozar de un estado floreciente en el interior, ha podido emprender por sí sola una guerra que mantuvo el prestigio, sin que hasta ahora haya descaído el Estado sus compromisos interiores é exteriores, ni impuesto á los pueblos el peor sacrificio.»

El Occidente se burla de las ilusiones que la liga se forja, suponiendo que la venida de tal ó cual persona, pueda ser un peligro para la situación. El Occidente es cruel con los ilusos: ni no soñaras, ¿cómo vivirán?

El Horizonte demuestra la conveniencia de formar un código de policía rural. Tan necesario es esto, que hace tiempo que en el ministerio de Fomento se trabaja para dictar disposiciones uniformes sobre un asunto de grandísima importancia para la propiedad.

Con motivo de la polémica que ha suscitado el nombramiento del Sr. Pinedo para comisario régio en una sociedad de Seguros, un periódico recuerda á *La Discusion* que sus antiguos redactores los Sres. Diaz Quintero y Pellos, y Rodríguez, han sido nombrados de real orden el primer catedrático del instituto de Huelva, y el segundo comisario régio de Fomento en Fernando Póo; que su administrador, el Sr. Villante está tambien colocado en la Habana, y que los ex-redactores de *La Esperanza* D. Heliodora del Busto y D. Sebastián Mobellan, el uno está empleado de real orden en el cuerpo de telégrafos y el otro ha recibido la cruz de San Juan.

Dice *El Horizonte* que su colaborador el Sr. D. Antonio Aase, se ha visto en la necesidad de partir precipitadamente para Andalucía, á fin de estar al lado de su anciana madre, atacada de una grave enfermedad.

Salvo error de pluma ó suma, han ocupado la cátedra de San Pedro, desde el Santo apóstol á Pío IX, ambos inclusive, doscientos cuarenta y un pontífices, sin contar los antipapas, en el espacio de 1818 años, no comenzando á contar los veintinueve del Pontificado del Príncipe de los discípulos de N. S. J., hasta el año 42 de nuestra era.

Hasta la conversión de Constantino Magno, que se verificó el año 313, ó lo que es lo mismo, durante 271 consecutivos, en que el cristianismo estuvo continuamente perseguido, hubo treinta y tres papas, todos ellos canonizados por la Iglesia.

En los 443 años que mediaron desde entonces hasta que Pío IX el Breve constituyó el patrimonio de San Pedro (año 756), hubo sesenta y un papas, de los cuales veinticuatro se veneran como santos.

Por último, desde entonces al dia de fecha, asciende el número de pontífices á ciento cincuenta y ocho, y el de los canonizados á diez.

El Pensamiento español hace justicia á las cualidades del general en jefe del ejército; he aquí cómo se expresa:

«Lo arriesgado de la operación es ostensible prueba de la confianza que tiene el general O'Donnell, no menos que en su plan de campaña, en el valor, constancia y pericia de las tropas de su mando; que no solo valor, sino gran pericia y sufrimiento son menester para llevar adelante, por aspersión terreno y en el peor tiempo del año, el paso de un ejército, cuyo material de artillería (sin contar el de hospitales, ingenieros, víveres y bagages) asciende á un total de 66 piezas, 72 carruages, 72 tiros de caballos y mulas, y 120 acémilas de las baterías de montaña.»

El Diario y *el Boletín oficial* publican ya los dias en que los diferentes pueblos de esta provincia han de hacer la entrega de quintos en el Consejo provincial.

Ya por el correo de hoy recibimos de nuestros correspondientes minuciosos detalles sobre la reciente acción de los Castillejos. A las cuatro y media de la mañana el toque de diada anunció al segundo y cuarto cuerpo de nuestro ejército, que había llegado la

hora de jugar café, abatir tiendas y marchar al encuentro del enemigo para arrancarle la posición que para el logro de las intenciones de nuestro general en jefe nos era necesaria. Pocas horas después estaba en nuestro poder, y las ruinas de Castillejo, la casa de Marabú y las alturas todas eran coronadas por los españoles y ocupadas por el cuarto cuerpo.

Los valientes húsares de la Princesa á obediencia de algunos sangres cargaron á los moros hasta su mismo campamento arrancándoles un estandarte, armas y varios efectos. El enemigo, habiendo de todas partes se reconcentró en una formidable posición desde la que causó una baja bastante sensible al segundo cuerpo que pasó á sostener á las tropas del cuarto. El regimiento infantería de la Princesa con el de Leon; sostuvieron la retirada, ya de noche. Estos cuerpos tuvieron unos 80 heridos y cuatro muertos con 12 oficiales. El coronel D. Eduardo Marin Suarez, lo está en el brazo izquierdo; pero no de gravedad. No puede darse más valor ni mas entusiasmo en las tropas. A cada herido que había en los cuerpos que se hallaban en fuego, no se oía mas que un viva la Reina repetido instantáneamente por todos los batallones.

El vapor *Denia* ha salido de Málaga el 4 con dirección á Ceuta, llevando á su bordo partidas de transeuntes y algunos pertrechos de guerra.

Mucho tiempo se ha dudado si el primer objeto de nuestro ejército al emprender sus operaciones, era Tánger ó Tetuan. El reciente movimiento sobre Castillejos indica ya claramente que la última de estas dos ciudades es la que se trata de ocupar primero. Muchas ventajas resultan de esta elección, y no es la menor, el dejar inutilizados todos los preparativos que los moros habían hecho para defender á Sierra Bullones y de economizar la sangre que hubiera costado en terreno tan accidentado y tan difícil, cada paso hasta descender al valle de Anghera. Tetuan es una de las principales ciudades del Imperio y tiene para el Sultan mayor importancia que Tánger.

Está situada en terreno mas fértil, su población sobre ser rica, no baja en el dia de 40.000 almas.

No hay nada mas ameno y frondoso que la vega de Tetuan.

Las mujeres tienen allí, en cuanto á hermosura, la fama que en España poseen las andaluzas. Defendida de los vientos del Norte y del Oeste por una colina de cerros, su clima es parecido al de Málaga.

Tetuan, por último, con menos defensa que Tánger, no está en el Estrecho y no da lugar por consiguiente su posesión, á ninguna cuestión diplomática.

Ha fallecido en Cádiz, de resultados de la herida que recibió en la acción del dia 1.º, un bizarro oficial del regimiento de Saboya, el capitán con grado de comandante, don Ramón de Pascual Ochoa. Tambien han muerto allí cuatro individuos de tropa de los que fueron heridos el dia 1.º, y uno de los heridos anteriormente.

Ya hoy tenemos estensos pormenores de la acción del dia 1.º. Al toque de diada se pusieron en movimiento ocho batallones al mando del general Prim, 16 batallones al del general Laxala, y dos escuadrones de húsares. La division Prim se encontró á poco empeñada en un rudo combate que le presentó al enemigo con fuerzas considerables. Lo rechazó y persiguió en todas direcciones, y avanzando mas allá de un pequeño llano que hay junto á Castillejos y corriendo muy á la derecha, se apoderó á viva fuerza de una serie de alturas, á la falda de las cuales tenían los moros su campamento junto á un pueblo ó aduar cubierto todo de grandes masas de gente de á pie y á caballo.

Allí fue donde el general Prim llegó á verse sumamente comprometido, por la insuficiencia numérica de sus fuerzas para resistir á las muy imponentes con que el enemigo le asediaba: allí, donde le mataron el caballo que montaba, y donde tomando en sus manos una bandera, arengó energicamente á sus soldados para llevarlos al grito mágico de viva la Reina, á tan desigual pelea; allí, en fin, donde ordenó las diferentes cargas que dieron con rara intrepidez los dos escuadrones de húsares, que si bien con pérdidas lamentables, llegaron hasta las mismas tiendas de campaña de los moros, algunas de las cuales atropellaron y destruyeron.

Desgraciadamente los húsares no pudieron ser sostenidos por la infantería, y esto im-

pidió que sus brillantes cargas hubieran producido todo el resultado que fuera de desear. Harto hicieron lanzándose con pocas fuerzas al campamento de los moros y acometiendo á su caballería, habiendo tenido además la gloria de apoderarse de una bandera ó estandarte que cogió un cabo, á quien en premio de tan honroso hecho pronto le concedió el general en jefe el ascenso á coronel y la cruz pensionada de María Isabel Luisa.

Cada vez que nuestra caballería, después de cargar, se retiraba, eran mas fuertes las acometidas del enemigo, de suerte que la posición del general Prim se hacía por momentos muy difícil. Comprendiéndolo así el general en jefe que con su Estado Mayor se adelantaba hacia los Castillejos, dió orden al general Zavala para que marchase á sostener la posición que la division Prim hacia grandes esfuerzos por conservar; pero en aquel momento una parte de las fuerzas del segundo cuerpo se hallaban diseminadas en los diferentes puntos donde había sido preciso situarlas para proteger la marcha en frente del enemigo, y el general Zavala no pudo disponer, por tanto, mas que de ocho batallones.

Con ellos se dirigió á los sitios de mas peligro y desde entonces, que serian las dos de la tarde hasta el anochecer, la lucha tomó grandes proporciones. Los batallones de Córdoba, Leon y Saboya sufrieron mucho. El de Leon ha quedado mandado por un capitán, pues el coronel y los dos comandantes han llegado heridos á Cádiz.

Para comprender todo el mérito de la conducta de las tropas en este dia, es preciso no olvidar que los soldados llevaban, además de las mochilas, tiendas de campaña y mantas, el peso de sus propias raciones para seis dias, y que no habían tomado mas alimento que un poco de café antes del amanecer.

En esta disposición, y en un terreno escabrosísimo donde cruzaban las balas sin saberse muchas veces el punto de que partían, estuvieron haciendo todo el dia prodigios de valor contra un enemigo infinitamente superior en número, conservando siempre las posiciones que habían logrado conquistar á precio de su sangre y que los moros no pudieron volver á ocupar. Es de advertir que la artillería no ha jugado esta vez; ya tarde llegaron dos batallas.

Nuestra marina de guerra ha tenido tambien una parte gloriosa en esta jornada. Los buques situados en la costa, dispararon con mucho acierto sobre las fuerzas enemigas, contribuyendo eficazmente á alejarlas de Castillejos. La casa del Marabú fue tambien destruida por el fuego de los mismos buques.

No contentos con esto nuestros marinos, los dos oficiales Varona y Falcó, á la cabeza de quince hombres cada uno, bajaron á tierra y plantaron la bandera española en Castillejos, ofreciéndose además á ir adelante contra los moros. El general Garcia, testigo de esta buena acción, dió un viva á la marina, mostrándose muy complacido de la bizarría de aquellos valientes oficiales.

Los prisioneros que se han hecho á los moros han sido muy pocos; su número á las tres de la tarde no pasaba de seis.

Nos han asegurado que don Manuel Rodríguez Salvadores, uno de los dos tenientes de húsares de la Princesa, muerto en la acción de los Castillejos el dia 1.º, reunió á su mucha bravura gran nobleza de sentimientos, pues limitando el gasto á las necesidades mas precisas, socorrió con la paga á su padre seixagenario y dos hermanas queridas, abatidas hoy bajo el peso del mas profundo dolor en la ciudad de Leon de donde era natural aquel valiente. Se nos ha dicho tambien que la familia del desgraciado Salvadores va á acudir á nuestra augusta soberana, cuya inagotable piedad, consuela y anima á todos los que sufren.

El 31 del pasado se arrojó al rio desde el puente de Badajoz el Sr. D. Teodoro Romero, rico capitalista de aquella población, el cual fue arrebatado por la corriente y murid ahogado.

Dicen de Roma que se han terminado las dos espadas de honor que se estaban construyendo para Napoleon y Victor Manuel, cuyas armas han sido costeadas por medio de una suscripción.

Corren voces en el campamento de nuestro ejército, de que el emperador de Marruecos desea la paz.

Habiendo en el campo de la guerra... noticias recibidas en Oriente... graves...

En Cuba ha encontrado la acogida mas entusiasta la idea de una suscripcion voluntaria para la guerra de Africa...

Los periodicos de Canarias describen los desastres causados en Santa Cruz por una manga de agua que se desplomó sobre aquella capital en la noche del 12...

SEGUNDA EDICION.

A LAS DIEZ DE LA NOCHE.

En Sevilla se están construyendo un considerable número de hachas de mango y perfectamente vaciadas para la corta de arbolado en Africa...

Con la venida del navío Rey Francisco de Asis, fragata de la Armada...

El derrido de algunas paredes del cuartel de San Carlos, causó pérdidas de efectos en las habitaciones que dejó a la intemperie...

Hoy domingo habrá recepción en casa de señora condesa del Montijo.

El Diario de Roma se ocupa del folleto El Papa y el Congreso, y se expresa en estos términos comunicados por el telegrafo:

Este escrito es un homenaje tributado a la revolucion, tesis insidiosa para los pobres talentos que por su escaso criterio no pueden comprender todo el veneno que encierra...

Estas nobles y maduras palabras, son una elocuente respuesta a los sofismas esparcidos con maligna habilidad.

M. W. Brown dejó en su testamento cuatro millones de reales para establecer una biblioteca en la ciudad de Liverpool.

El signor Cavalcavalle tiene actualmente en Nápoles materiales para una obra sobre los pintores italianos, y ha encontrado preciosidades artísticas lastimosamente arruinadas por falta de cuidado.

Veinte y dos personas que iban en un bote a desembarcar cerca de Brunswick-Dock, en el Mersey, han muerto ahogados por volcar la lancha un golpe de mar.

Ha sido nombrado jefe de la escolta del general Ros de Olano, el teniente del regimiento de la Albuera D. José Ramos.

El conde de Lucena hizo capitán sobre el campo de batalla al Sr. Zavala, teniente y ayudante del general Zavala, herido en la accion del 1.º por su heroico comportamiento en la misma.

Entre los prisioneros hechos en la accion de el 1.º, halla, segun la Gaceta militar, un personaje de alguna posicion y que parece intentó fugarse del hospital, lanzándose sobre el centinela de la sala que estaba; pero nuestro veterano lo cogió por el cuello, lo derribó en en el suelo, y le puso la bayoneta al pecho, mas sin herirle.

Uno de los batallones que con mas brillantez se portaron en el rudo combate de los Castillejos fue, segun escriben a la Gaceta militar, el segundo de la Princesa, cuyo mando accidental desempeña el jefe señor Piñero, quien con la fuerza de su mando cayó sobre la posicion de gran campamento enemigo.

En la Bolsa de ayer el consolidado ha estuvo a 43-60 al contado; a fin del corriente se publicó a 43-45.

La mayor parte de los heridos del dia 1.º traídos a Cádiz, lo están de guntay machete, en la cara y la cabeza.

A una legua de Espresende en el sitio llamado de las Piedras, feligresia de Alpuñia (Portugal), naufragó en la noche del 24 al 25, el falucho español San Antonio (s) Galgo, su capitán D. Antonio Martinez.

Anteayer habia temporal en el Estrecho, y tuvieron que retroceder dos buques que iban a Ceuta; por esta causa quedó detenida en Algeciras la correspondencia oficial y particular que debia enviarse en cuanto el tiempo lo consintiera.

La herida del ayudante y sobrino del general Zavala, Sr. D. Ramon Zavala, es en la mano izquierda y se halla ya en estado de convalecencia.

Siguen las extracciones de efectos del Genova, que a juzgar por lo ya sacado, deba ser una especie de arca de Noe; anteayer se estragaron fardos con pantalones, otros con tiendas, cuatro de manias, uno de colchones, otro de libros e instrumentos de cirugía.

Hay parte del general Echague desde el campamento del Serrallo, diciendo que no ocurría novedad y que el tiempo seguía variable.

El comandante general de nuestras fuerzas navales visitó el dia 4 al general en jefe del ejército en su campamento de las alturas de la Condesa. La escuadra toda está ya en el fondeadero al Sur de los Castillejos, para proteger la marcha de nuestras tropas.

Haec días que estaria publicado el decreto terminando la Legislativa; si S. M. la Reina no hubiera manifestado el gusto que tendria en que los señores Senadores y Diputados asistieran al templo de Atocha el dia en que S. M. salga a misa.

Ayer tarde recibió el gobierno el siguiente despacho telegrafico:

El general en jefe del ejército de Africa el Excmo. señor ministro de la Guerra. Campamento del monte Negron, 7 de enero de 1860; a las ocho y quince minutos de la mañana. No hay novedad. Los descubiertos se han hecho sin que se haya observado otra cosa que el haber levantado un campamento el enemigo.

El vapor Cadiz ha salido el 5 del puerto del mismo nombre para Londres con 3,000 frascos de azogue.

El último parte del comandante general de las fuerzas navales de operaciones está fechado en la playa de Torre-Cuadrada frente al capamento de monte Negron.

Se confirma la noticia de la próxima venida a España del rey de Baviera, y se añade que ayer mismo debió ponerse en camino desde Munich.

En la Bolsa de ayer el consolidado ha estuvo a 43-60 al contado; a fin del corriente se publicó a 43-45.

La forma de un campamento debe ser siempre circular. Las tiendas de la caballería están en el medio y las de la infantería constituyen los límites. Cada tienda contiene unos veinte hombres, de los cuales dos están destinados a vigilar durante la noche...

Los jefes despliegan mucho lujo en sus tiendas y las adornan con alfombras y grandes cortinas de paño bordado en oro o plata. Cuando marcha un ejército árabe, las tiendas van colocadas en un cierto número de camellos y mulas cuyos conductores están encargados exclusivamente de sentar y levantar el campamento.

Cada tribu o kabila lleva sus banderas que preceden al jefe y sirven de punto de reunión despues del combate. Estas banderas son de varios colores y lujosamente bordadas. Si el Emperador o algun hijo suyo manda el ejército, le acompaña siempre la enseña imperial, que es el famoso quitasol o sombrilla verde que dejó el actual monarca en poder de los franceses en Isly y que habrá sido reemplazada con otra.

El representante de Prusia y jefe de mision que marcha al Japon, lleva sus vestidos del principe regente como regalo para el Emperador, el tío representado con el uniforme de infantería, y el otro con el de húsar.

Hay noticias de Chile que anuncian la ratificacion del tratado de amistad, comercio y navegacion entre aquella republica y el reino de Bélgica.

Las noticias del Ecuador por el vapor Callao tienen interés. El general Castilla habia desembarcado y acampado en Mapasingue, a tres cuartos de milla de Guayaquil.

El pago de las deudas del citado gobierno a los extranjeros habia sido suspendido, exceptuando a los franceses que venian estacionado allí un buque de guerra. El mismo gobierno habia decretado que los derechos de aduanas se pagasen al contado en vez del plazo de seis meses concedido antes.

Segun el New-York Tribune, el coronel Colt, el celebre inventor de la pistola revolver, habia estendido su fabrica a la confeccion de fusiles de a cinco tiros.

En Colchester ha habido un nuevo motin entre soldados ingleses e irlandeses del que resultaron dos heridos.

El poeta inglés laureado Thackeray ha escrito un poema titulado Tithon para el Chronicle Magazine por el que le pagan ciento cinco reales cada línea.

Creo el correspondiente de un periódico, que nuestras tropas no entrarán en Tetuan, porque el cólera está haciendo grandes estragos en la poblacion y que el tropa de batallas encargada de rendir la plaza.

Henao, periódico de Madrid, dice, a varios millares de los últimos movimientos de nuestro ejército, y todos convienen en que se advierte desde luego una excelente direccion.

En Sevilla se están construyendo un considerable número de hachas de mango y perfectamente vaciadas para la corta de arbolado en Africa, habiéndose remitido ya las 500 primeras concluidas.

Con la venida del navío Rey Francisco de Asis, fragata de la Armada, y vapores Francisco de Asis y Isabel la Católica, dice el Boletín de Administración militar, se formará una escuadra bastante fuerte para apoderarse de Tanger.

El Coronel Crockett, da cada dia mayores pruebas de arremetimiento en su modo de ver la guerra de Africa. Los españoles, dice, copiando la refaccion de unos viajeros que han vuelto de Ceuta, los españoles avanzan hacia Tetuan, construyendo caminos para transporte de la artillería.

Los ingleses espesaron la mayor satisfaccion por el recibimiento que habian merecido de las autoridades españolas de todos rangos. Fueron presentados a los generales O'Donnell, Ros de Olano, Echague, Gasset y muchos del Estado Mayor, de todos los que recibieron las atenciones mas señaladas y politicas.

Tenemos curiosas noticias acerca de los trabajos preparados para el establecimiento del cable eléctrico entre la Península y las Baleares, noticias que vamos a dar con tanto mas motivo, cuanto que habia notables incertidumbres en las que copiamos en sus pasadas del Correo de Mallorca.

drá á Madrid en com... con Italia, sino con Argel, Grecia, España, Mar Rojo y la India. El Sr. Perry ha...

en jefe el ejército de África... en la batalla del 1.º de una serena y un valor dignos del mayor elogio.

Matador cazadores de Vergara y por unos pocos presidentes que estaban en la misma playa de los Castillejos, se lanzó impetuosa y valientemente al agua, apenas recibió la orden del general Prim, comunicada por su ayudante Sr. Delal.

De Ceuta á Tetuan las sierras empiezan en la cúspide del monte Abyla (en cuyas vertientes del Este están las alturas ocupadas ahora por el ejército español), y se extienden desde Sierra Bullones sobre el Estrecho á la punta de Castillejos en el Mediterráneo, distante tres millas desde la antigua línea de la fortaleza española; desde Castillejos volviendo al Sur, dejan entre su base y el mar una llanura que tiene de tres á seis millas de ancho, extendiéndose hasta Martín el puente de Tetuan; pero esta llanura está cortada en dos, la una á 11 millas al Sur de Ceuta por una cordillera de los montes de Anguera que salen hasta el mar formando el cabo Negro.

do, viento N. E., mar bueno. Por Ceuta se cree que hacia el mismo tiempo: hacia el Serroal llorvia. Ayer, con referencia al comandante general de las fuerzas navales, se aseguraba que el cuartel general estaba cerca de Torre-cuadrada. Hubo algun tiroteo de guerrillas; pero nada mas. El tiempo fresco del Noroeste. El general Rubalcaba salió ayer de Cartagena en su buque holandés con rumbo á Málaga. Hoy deben salir de Alicante el vapor del mismo nombre con 460 voluntarios y muchos efectos. Desde ayer deben estar en Ceuta las dos nuevas compañías de obreros de la Administración militar. Anoche se recibieron los siguientes Despachos TELEGRÁFICOS del extranjero: París 7. Quedan el 3 francos á 68.99; el 4, 1.9 A 96.50; el interior español á 42 1/4; el estanco á 60 0/0; y el diferido á 32 3/8; la amortizable á 60. Londres 7. Los consolidados, de 95 3/8 á 34. El «Times» se ocupa de la caída del conde Walewski y dice que la salida de este del ministerio, indica que el gobierno francés va á ser de mas liberal en la cuestión de Italia. Aunque, sin embargo, el periódico inglés, que Inglaterra no permitirá á sus ministros hacer con el Emperador francés, una alianza ofensiva contra otras naciones. Se ha aplazado la salida de San Petersburgo del príncipe Gortschakoff, en vista del aplazamiento del Congreso. En Inglaterra se duda que este tenga lugar porque el cambio imperial ocurrido en Francia indica que se insiste en las ideas emitidas en el folleto y que Inglaterra y Francia de acuerdo representen en Italia los hechos consumados. De Roma dicen haber sido puesto en el indico el folleto de Paris. Las últimas noticias de la India cuentan que los ingleses habían hecho prisioneros á dos mil rebeldes y á cinco de sus jefes. París 7. El «Monitor» ha anunciado que el secretario de la embajada inglesa quedaba encargado de los negocios de la embajada durante la ausencia del embajador. Como no ha sido anunciado poses en el «Monitor» estos sucesos, los noticieros hacen mil comentarios. La «Independencia belga» dice que es probable que Francia conceda á Inglaterra la cesion de los Ducados de Namur y de Luxemburgo con tal que el gobierno inglés acceda á la apertura del istmo de Suez. El autor del folleto sobre la democracia Mr. Vachet ha sido condenado á un año de cárcel y una multa; el editor á un mes de cárcel y multa y el impresor á multa. Olivier consignó le fuese admitida la apelacion que ha solicitado. Según despachos fechados ayer en Viena, habían producido mala impresion en aquella capital los rumores de que se discutía del Congreso, y de que Francia é Inglaterra de comun acuerdo, querian arreglar la cuestion italiana sin contar con las demás naciones. En la Haya, según despachos de ayer, ha habido crisis ministerial, habiendo hecho dimision los ministros de Hacienda y del Interior. Los motivos son, al parecer, las cuestiones de ferro-carriles.

Don Juan Manuel Ballesteros, director del colegio de sordos-mudos, y ciegos de esta corte, se ha dirigido al gobernador de esta provincia, ofreciendo sostener á su costa, en clase de pensionistas en dicho colegio, á dos niños y en la de medio pensionistas á otros dos, que además de estar privados de la vista ó del oido, sean hijos de los individuos de la clase de soldados hasta capitán inclusive, que mueran ó queden inutilizados en la gloriosa lucha que sostenemos en Africa.

Serian las doce del dia cuando el San Francisco de Borja, en donde marcharon los condes de San Antonio; fundaron la bahía de Ceuta. Esperaban ya en el puerto al general Concha, de parte del conde de Lucena, sus ayudantes, Sres. Caballos y Serrano. El general Concha saludó á sus antiguos amigos y compañeros de armas, los generales de la expedicion de Africa con la mayor emocion y queria quedarse al lado y á las órdenes del conde de Lucena. Á las dos, nuestro general en jefe acompañó al marqués de la Habana á visitar los cuatro reducidos que le llenaron de agradable sorpresa por lo magnífica y formidablemente que está construída nuestra gran línea de fortificacion.

Al general Concha acompañaban los brigadieres Sres. Morales de Ruda y Ruda, el teniente coronel Insa, el comandante Escalante y el teniente Echegaray, ayudante del general. Los Sres. Morales, Ruda, Escalante y Rochero formarán parte de nuestro ejército, habiéndose quedado allí desde luego los dos últimos.

La Crónica de Gibraltar publica el siguiente bosquejo de la provincia de Anghera, el teatro actual de la guerra. Está escrito por un caballero que ha residido muchos años en Berberia y tiene conocimiento del país, y ofrece interés, ahora que el ejército español ha emprendido la ofensiva. «La provincia de Anghera es un conjunto de montes que forman un cuadrilátero, cuyos ángulos son Tánger, Ceuta, Tetuan y Ain-Ghedida, especie de descanso para los viajeros, en la mitad del camino de Tánger á Tetuan. El lado del Norte, que forma la orilla africana del Estrecho, es una costa de rocas volcánicas, que son precipicios por la parte del mar y están interceptadas por valles profundos.

Londres 7. El «Times» se ocupa de la caída del conde Walewski y dice que la salida de este del ministerio, indica que el gobierno francés va á ser de mas liberal en la cuestión de Italia. Aunque, sin embargo, el periódico inglés, que Inglaterra no permitirá á sus ministros hacer con el Emperador francés, una alianza ofensiva contra otras naciones. Se ha aplazado la salida de San Petersburgo del príncipe Gortschakoff, en vista del aplazamiento del Congreso. En Inglaterra se duda que este tenga lugar porque el cambio imperial ocurrido en Francia indica que se insiste en las ideas emitidas en el folleto y que Inglaterra y Francia de acuerdo representen en Italia los hechos consumados. De Roma dicen haber sido puesto en el indico el folleto de Paris. Las últimas noticias de la India cuentan que los ingleses habían hecho prisioneros á dos mil rebeldes y á cinco de sus jefes. París 7. El «Monitor» ha anunciado que el secretario de la embajada inglesa quedaba encargado de los negocios de la embajada durante la ausencia del embajador. Como no ha sido anunciado poses en el «Monitor» estos sucesos, los noticieros hacen mil comentarios. La «Independencia belga» dice que es probable que Francia conceda á Inglaterra la cesion de los Ducados de Namur y de Luxemburgo con tal que el gobierno inglés acceda á la apertura del istmo de Suez. El autor del folleto sobre la democracia Mr. Vachet ha sido condenado á un año de cárcel y una multa; el editor á un mes de cárcel y multa y el impresor á multa. Olivier consignó le fuese admitida la apelacion que ha solicitado. Según despachos fechados ayer en Viena, habían producido mala impresion en aquella capital los rumores de que se discutía del Congreso, y de que Francia é Inglaterra de comun acuerdo, querian arreglar la cuestion italiana sin contar con las demás naciones. En la Haya, según despachos de ayer, ha habido crisis ministerial, habiendo hecho dimision los ministros de Hacienda y del Interior. Los motivos son, al parecer, las cuestiones de ferro-carriles.

LA PROVINCIA DE ANGHERA.

De real orden se ha mandado que pasen inmediatamente á Ceuta para cubrir las bajas de los cuerpos de caballería, diez hombres por escuadrón de los que se hallan en campaña, y un oficial por regimiento.

Cuando La Comandancia llamó incómodo al conde de Montemolin, vino La Esperanza echando espumarajos, saltando palabrotas y lamentándose de que se tratara en tono irónico á un príncipe español sin acordarse de que se trataba de un príncipe proscrio y rebelde, pues bien, ese mismo periódico tan susceptible para defender el ídolo de sus entusiasmos, que al fin, y al cabo no es mas que un príncipe sin principado y un enemigo de la Reina de España, lanzó anoche contra el Emperador de los franceses, si bien parapatán, tras de una hipótesis, calificaciones que en ninguna sociedad decente se podrían tolerar. Amigo querido como catibón, hombre de poca fé y poco caballero, pusilánime como héroe y soberano, calaveras é impostor, este es Luis Napoleon á los ojos de La Esperanza. Los absolutistas son una gente deliciosa.

El correspondiente de La Epoca en el campamento describe en los siguientes términos las brillantísimas cargas que dieron en la gloriosa acción del 1.º los húsares de la Princesa. «Los dos escuadrones de húsares de la Princesa estaban apostados en la playa de los Castillejos, que es bastante despejada y que termina en una cañada bastante abierta, aunque hay sitios en que los caballos no pueden pasar sino de uno á uno. Las fuerzas de infantería que mandaba el general Prim seguian en la derecha batiendo al enemigo y ocupado las montañas frente de las cuales se hallaba este situado. Nuestra caballería, apoyada en su retaguardia por las fuerzas sueltas de mar, y en su derecha, á la entrada de la cañada, por algunos soldados del bizarro

«En la cima está situada Ain-Gedida desde donde el desfiladero del valle de Woolja es mas suave. Este valle se extiende de N. á S. 8 millas y termina en la colina Zinet que está al extremo del llano (Taas) de Tánger. En esta parte Oeste del cuadrilátero desde Ain-Gedida á Tánger, una distancia de unas 21 millas, las montañas son mas accesibles; pero tanto el llano de Woolja como el Taas de Tánger, están cruzados por numerosos arroyos profundos y rápidos en la presente estacion, siendo intransitables después de las lluvias por el carácter arcilloso del terreno. «La ciudad de Tetuan, con una poblacion de 30,000 habitantes poco mas ó menos, no se puede considerar fortificada, y estando dominada por las alturas, no puede resistir un asedio regular. Sus defensas no están en sus murallas; pero sus calles, atravesadas por muchos arcos que forman un laberinto perfecto, se adaptan bien para una lucha obstinada y sanguinaria.»

Londres 7. El «Times» se ocupa de la caída del conde Walewski y dice que la salida de este del ministerio, indica que el gobierno francés va á ser de mas liberal en la cuestión de Italia. Aunque, sin embargo, el periódico inglés, que Inglaterra no permitirá á sus ministros hacer con el Emperador francés, una alianza ofensiva contra otras naciones. Se ha aplazado la salida de San Petersburgo del príncipe Gortschakoff, en vista del aplazamiento del Congreso. En Inglaterra se duda que este tenga lugar porque el cambio imperial ocurrido en Francia indica que se insiste en las ideas emitidas en el folleto y que Inglaterra y Francia de acuerdo representen en Italia los hechos consumados. De Roma dicen haber sido puesto en el indico el folleto de Paris. Las últimas noticias de la India cuentan que los ingleses habían hecho prisioneros á dos mil rebeldes y á cinco de sus jefes. París 7. El «Monitor» ha anunciado que el secretario de la embajada inglesa quedaba encargado de los negocios de la embajada durante la ausencia del embajador. Como no ha sido anunciado poses en el «Monitor» estos sucesos, los noticieros hacen mil comentarios. La «Independencia belga» dice que es probable que Francia conceda á Inglaterra la cesion de los Ducados de Namur y de Luxemburgo con tal que el gobierno inglés acceda á la apertura del istmo de Suez. El autor del folleto sobre la democracia Mr. Vachet ha sido condenado á un año de cárcel y una multa; el editor á un mes de cárcel y multa y el impresor á multa. Olivier consignó le fuese admitida la apelacion que ha solicitado. Según despachos fechados ayer en Viena, habían producido mala impresion en aquella capital los rumores de que se discutía del Congreso, y de que Francia é Inglaterra de comun acuerdo, querian arreglar la cuestion italiana sin contar con las demás naciones. En la Haya, según despachos de ayer, ha habido crisis ministerial, habiendo hecho dimision los ministros de Hacienda y del Interior. Los motivos son, al parecer, las cuestiones de ferro-carriles.

TERCERA EDICION.

A LAS DOS DE LA MADRUGADA. El vapor inglés Hercules, recientemente fletado por el gobierno español, llegó ayer á Santander á cargar efectos. Ayer en Algeciras estaba el dia encapotado.

El señor, un momento: escuchad una palabra. Los jóvenes no se volvieron y continuaron andando, como si el ruido de los caballos no les hubiera dejado comprender el orden. En nombre del cielo, Ernestina, no os obstinéis en quedáros, ¿de qué sirve esa resolución generosa? Pensad que si caemos en las manos, no será el separarnos lo primero que hagamos. Tomad por Dios alguna defensiva, mientras yo los ehirentengo, y no temáis que me lleven sin vos, que no es hombre de volver que se contenta con la mitad de la presa; cuando se reconozca, advinará que los dos os pesan del disfraz, os perseguirá y en el interin damos tiempo á que llegue el momento. Estas palabras decidieron á Madie, de anchurosos hombros, el único partido que concebían las circunstancias. Cedo, Marcelino, repuso como movida, pero el apuro de nuestro amigo el momento; pero por Dios no recurráis á la violencia. Partid, partid, repitió el caballero. Marcelino acortaba el paso del suyo. Al volver el sendero, hizo una señal melancólica al joven y desapareció rápidamente. Luego que observaron esta manobra, también se apartaron los perseguidores, y se dirigieron á los fugitivos imperiosamente que se detuvieron. De repente, Marcelino, apartando que obedecía la orden, volvió gran-

pa, se olvidó de modo que estorbó el paso, y sacando una pistola del cinto, gritó con robusta voz á los agentes de justicia. «¡Está frenado tu paso mas, solo tú tienes! Este amenaza hecha con tonno firme, como revelando una intención formal, no hubiera bastado á detener á los gendarmes; pero produjo un efecto completo en el procurador, quien tiró de la brida del caballo y mandó sus señores que le imitaran. «¿Qué se le figurará á ese loco, exclamó Michelot, cuando se atreve á hacer resistencia á la fuerza pública? Vaya, cuidado con una temeridad loca; respondió francamente á nuestras preguntas y os prometió no ser con vos demasiado severo en caso de que no llevéis todos los requisitos que la ley previene. No podía avenirse mejor el procurador; pero no creyó el caballero que era tiempo ya de venir á las explicaciones. Miró atrás rápidamente y repitió con voz amenazadora: «Si dais un paso mas, sois muertos!» El procurador, muy rojo por el ruido y desordenados atavíos recordaban, la terrible escena de la vispera, se incorporó en la silla y sus mejillas se inflamaron. «¡Voto á los diablos! yo conozco esa voz: muchacho engañado, si ese fleabráis no es el caballero que buscamos. «¡Pues adelante! dijeron los gendarmes. Pero al primer movimiento de avanzar que hicieron los caballos, vio Michelot arran-

«¡Quieto todo el mundo! desdichado del que dispare el primer tiro. «Esta orden fue ejecutada maquinalmente por los tres antagonistas; los soldados levantaron las carabinas; Peyras guardó una de sus pistolas, sin soltar la otra por un resto de precaucion, y todos miraron á la partida que hacia ellos se acercaba rápidamente. El procurador se presentó denodamente en mitad del camino así que se suspendió la disputa. No era otro que Martin Simon el personaje que tan oportunamente interviniera: venia á pie, vestido con el traje que ya sabemos, sin mas diferencia que el haber sustituido á la gran capa de viaje una capta negra, corta, que era entonces la señal de autoridad, como hoy la banda municipal. Pero el aldeano no juzgara suficiente la eficacia de este traje oficial; porque habia tenido cuidado de hacer que le acompañaran una veintena de robustos labradores, sin mas armas que garrotes herrados y algunos instrumentos de labranza. A vista de este refuerzo, se decidió el caballero de Peyras á echar pie á tierra; creyéndose libre, salió al encuentro de Martin Simon y le alargó la mano para darle gracias por el socorro que le prestaba. Pero fue grande su asombro al ver que su protector rechazaba su mano, y se acercaba gravemente á Michelot, que le esperaba con no menos gravedad.

«Señor maestro, ¿adónde conduce este camino? «A la aldea de Cabo del Mundo, señor. «¿Y nada mas? «Nada mas. «A nosotros persiguen, dijo el caballero mirando á Ernestina consternado, y lo peor es que nos han visto. Marcelino, exclamó la jóven desesperada cruzando las manos, van á apoderarse de mí, á llevarme á mi casa... Nunca soportaré tal vergüenza... Matadme por piedad, matadme. El caballero examinó rápidamente la localidad para asegurarse de si le ofrecia algun medio de huir de sus enemigos; mas fue inútil su pesquisa; á derecha é izquierda se elevaban rocas escarpadas y delante serpenteaba el camino, ó por mejor decir la senda que conducía al pueblo. «Señor maestro, preguntó haciendo gala de su presencia de ánimo, ¿cuánto dista de aquí la aldea? «Virgilio dice... «¡Responded! exclamó imperiosamente el jóven mirando como ganaban terreno sus perseguidores. «Cosa de media legua. «Pues los podeis andar en menos de media hora... Corred á anunciar á M. Martin Simon que ha llegado el momento de prestarnos los eficaces auxilios que nos ofreció... Ya veis que nos persiguen. «toro 1.

LA MINA DE ORO. 73 «Señor maestro, ¿adónde conduce este camino? «A la aldea de Cabo del Mundo, señor. «¿Y nada mas? «Nada mas. «A nosotros persiguen, dijo el caballero mirando á Ernestina consternado, y lo peor es que nos han visto. Marcelino, exclamó la jóven desesperada cruzando las manos, van á apoderarse de mí, á llevarme á mi casa... Nunca soportaré tal vergüenza... Matadme por piedad, matadme. El caballero examinó rápidamente la localidad para asegurarse de si le ofrecia algun medio de huir de sus enemigos; mas fue inútil su pesquisa; á derecha é izquierda se elevaban rocas escarpadas y delante serpenteaba el camino, ó por mejor decir la senda que conducía al pueblo. «Señor maestro, preguntó haciendo gala de su presencia de ánimo, ¿cuánto dista de aquí la aldea? «Virgilio dice... «¡Responded! exclamó imperiosamente el jóven mirando como ganaban terreno sus perseguidores. «Cosa de media legua. «Pues los podeis andar en menos de media hora... Corred á anunciar á M. Martin Simon que ha llegado el momento de prestarnos los eficaces auxilios que nos ofreció... Ya veis que nos persiguen. «toro 1.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de hoy. — San Luciano y compañeros mártires.

Caja de ahorros para hoy. — Se celebrará en los templos que siguen: En el convento de Alarcón...

Solemne y anual víspera a la Virgen del Destierro: en la parroquia de San Martín...

Teatro de la guerra. — He aquí el anuncio de una de las funciones dadas en este teatro: 1.ª Sinfonía de la Diana...

Emienda. — Razon terrámos al decir que el Sr. Equiz ha hecho en su obra...

Santos guerreros. — Un numeroso coro de niños del hospicio acompañados de una banda...

Artillería D. Antonio Boan llegó a esta corte el 6 de agosto último, tan extraño a la ciencia...

El día 4 de este mes se ha estraviado una licencia de guardia civil con otros papeles. A la persona que lo entregue en la calle del Oso...

Tan corto tiempo de preparación dice bastante de las espigaciones del profesor y de la aplicación del discípulo...

Este ilustrado profesor de matemáticas tiene sus clases en la calle de Jesús del Valle, número 4, segundo izquierda.

Causa notable. — En el juzgado del distrito de Palacio se instruye una causa en averiguación de la validez o falsedad de una memoria importante...

Teatro lírico. — Los abonados y concurrentes a este régio coliseo, desearían algo más de acierto en la elección y distribución de parte de las óperas...

Este ha manifestado con insistencia las simpatías que le merece la contralta Trebelli, que ha obtenido tan merecidos y estruendosos aplausos en los debuts de Mario, Grieti, Ramos, etc.

Teatro de la guerra. — He aquí el anuncio de una de las funciones dadas en este teatro: 1.ª Sinfonía de la Diana...

Misericordia. — Anteayer hubo en la parroquia de Santiago mochos, letanías y salva a toda orquesta, en obsequio de Nuestra Señora de la Esperanza...

Vicio de Valdepeñas. — No hace mucho tiempo que aplaudimos la idea del cosechero Mazarón al inaugurar su establecimiento en la calle de Bordadores...

promesas de la mano sea con el poder, menos de consagrado para su satisfacción. Venos también agradablemente que con los años y algunas vicisitudes...

Tercia progresiva. — Han tomado ya posesión los socios que constituyen la junta directiva, la cual se halla compuesta de los señores siguientes: Presidente, don Salustiano de Alzola...

Orden de la plaza. — Servicio para hoy: Parada Galicia. — Jefe de la guardia exterior del real Palacio...

Misericordia. — Anteayer hubo en la parroquia de Santiago mochos, letanías y salva a toda orquesta, en obsequio de Nuestra Señora de la Esperanza...

Vicio de Valdepeñas. — No hace mucho tiempo que aplaudimos la idea del cosechero Mazarón al inaugurar su establecimiento en la calle de Bordadores...

EL CALENDARIO CALENDARIOS.

GUIA ABREVIADA DE ESPAÑA PARA 1880

D. MANUEL N. DE SANTA RITA.

Este libro nuevo en su clase, comprende de las materias siguientes:

- Almanaque religioso. Epocas célebres religiosas. Concesiones apostólicas. Computo celestístico. Fiestas móviles del año. Velaciones. Dias en que se saca el alma. Cuatro temporas. Dias en que se celebran todos los santos del calendario español. Biguidades eclesiásticas de España. Principales dignidades de la Santa Sede. Almanaque real. Familia real de España. Sobranos reinantes en Europa. Jefes de la etiqueta y del ceremonial del Palacio. Real casa y Patrimonio. Solemnidades en Palacio. Almanaque parlamentario. Congreso de los diputados. Secretaría del Congreso. Senado. Secretaría del Senado. Almanaque diplomático y consular. Ministerio de Estado y jefes de sus dependencias. Representantes extranjeros en Madrid. Representantes españoles en el extranjero. Consules extranjeros en España. Consulado español en el extranjero. Almanaque político y administrativo. Ministerio completo español. Jefes de la administración central. Gobernadores civiles. Periódicos españoles. Almanaque judicial y notarial. Dias de trabajo en los tribunales. Visitas de cárceles. Presidentes de los tribunales superiores y de las comisiones especiales. Regentes de las audiencias. Jueces de primera instancia. Episcopado español. LOS SUSCRIBIDOS A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA recibirán este libro por DOS REALES, la mitad de su precio con solo presentar el recibo de su suscripción. ESPECTACULOS. TEATRO DEL PRINCIPE. — A las cuatro y media de la tarde. — Dos Rivales Blancos. — Baile. — Don Estrujado. A las ocho y media de la noche. — El movimiento continuo. — Don Estrujado, zarzuela. LOPE DE VEGA. — A las cuatro y media de la tarde. — La oración de la tarde. — Baile. — Trapisonda por bondad. A las ocho y media de la noche. — La Villana de la Sagra. — Baile. — E. L. ZARZUELA. — A las cuatro de la tarde. — Catalina. — Los cazadores en África. A las ocho y media de la noche. — El Furacón. NOVEDADES. — A las cuatro y media de la tarde. — Las bodas de Colás. — El Alcalde torreador. A las ocho y media de la noche. — El médico de la aldea. — Una comedia de juveniles. Editor, D. Hilario de Zuloaga. Imp. de la Correspondencia de España.

ANUNCIOS. MODAS. TRAGES PARA NIÑOS, GARCIA.

Se trasladó por orden del establecimiento, plazuela del Angel, núm. 1, al de la calle de Postas, núm. 31; pero antes y hasta el día 20 de enero próximo se hace liquidación general con una verdadera rebaja y precio inabordablemente bajo. (7.00, 60, 50, 3, 11, 13, m. 7.)

VAPORES CORREOS DE ANTONIO LOPEZ Y COMPANIA.

en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y Paris. Salidas de Alicante, para Málaga y Cádiz. — Todos los domingos, a las once de la mañana en punto. Para Barcelona y Marsella. — Todos los miércoles a las once de la mañana en punto. Se espidan billetes en el despacho central de los ferro-carriles. (T. 4. 1.)

BUENA-VISTA. PRIMITIVO NACIMIENTO. Hoy 8, a las cuatro, seis y cuarto y ocho y media, La Degollacion. Precios, 6, 4, 3 y 2, rs.

PERDIDA. El día 4 de este mes se ha estraviado una licencia de guardia civil con otros papeles. A la persona que lo entregue en la calle del Oso, núm. 21, por favor, se le gratificará. (1 v. m. 1 v. t.)

PUESTOS AVANZADOS DE CABILERIA LIGERA por Mr. J. de Brack. — Traducción del francés hecha por el teniente D. Luis Garcia Martin y dedicada a S. M. el Rey. Esta importantísima obra militar, declarada de gran utilidad para el arma de caballería por su director general, y recomendada de real orden a todas las dependencias del ministerio de la Guerra, se halla de venta al precio de 30 rs. vn. en los puntos siguientes: Librerías de Baylli-Bayliere, Principe, 11; Publicidad, passage de Maubeu; San Martin, Victoria, 9; Litografía de Lahoz, Arsenal, 28, y en casa del traductor, Costanilla de los Angeles, número 2, condesuelo derecha. (2 v. m. 2 v. t.)

Y qué puede hacer contra gendarmes? preguntó candorosamente el domine. — Y por qué se ha factado de su poder? esclamó el caballero... id. volando y vos, Ernestina, seguid a este hombre. Yo los entretendré aquí un rato para dar tiempo a que lleguen los socorros. — Marcelino, esclamo la fugitiva con energía: no os abandonaré. Si hemos de caer en sus manos no hagais resistencia, Marcelino, pensad... — ¿Aun estais ahí, hadulaque? dijo el caballero encolerizado levantando el látigo para caudiar al pobre maestro que estaba hecho un babieca en mitad del camino. Id a decir al que aquí nos condujo que corra inmediatamente a socorrernos. — ¿Seguid? exclamó Peyras en tono suplicante en nombre del cielo, dejadme solo, Ernestina. Vuestra presencia estorbaba mis maniobras y me quitará todo mi valor. — Me quedo, murmuró la muchacha: ¡olvíais, Marcelino, que ya nada puede separarnos! Durante este rápido dialogo, azuzaban sus cabalgaduras todo lo posible y seguía el caballero de Peyras mirando en derredor para ver si el terreno se mostraba mas favorable que antes al proyectado de fuga que meditaba; pero cuando mas avanzaban, mayores eran sus dificultades. En aquel momento llegaban

calpa sino vislra que venis retrora a prenderme? Guardaos Michelot de despertar mis recuerdos, porque vuestra vida solo lo pando de un movimiento de mi mano. Estas injurias hicieron mucho efecto a Michelot que la pistola siempre apuntada. Temia que un movimiento compulsivo dejase caer el gatillo y rodaban por su frente gruesas gotas de sudor frío. No se atrevía a dar la orden de avanzar aunque no le hubiera pesado que sus gendarmes tomaban la iniciativa; ellos lo conocieron. — Ea, acabemos, dijo el uno descolgando la catapina que pendía del arzon de su silla. Su camarada le imitó y al mismo tiempo para aumentar sus medios de defensa, levantó Marcelino su capa que podía estorparle en la lucha, cogió entre dientes la brida del caballo y armó la mano izquierda con otra pistola. Los gendarmes miraron tranquilamente estos amenazantes preparativos; pero el procurador se escurrizó de su cabalgadura, resguardándose tras ella con todos los indicios del más profundo terror. — En nombre del rey, ¡abajo las armas! rendíos! Marcelino no podía hablar; pero agitó sus pistolas con brio amenazador. Acaso se hubiera derretido sangre, sino apareciese de repente una cuadrilla de voluntarios en el desfiladero, y esclamo de boca de Marcelino una voz fuerte é imperiosa:

lado contra su persona el cañon de la fatal pistola. — ¡Cachaza! ¡cachaza! esclamo atortado: ese hombre tiene mala cabeza y lo has como lo dice. Dejadle parlamentar con él y emplear los medios de persuasión antes de acudir al último extremo. Con repugnancia se decidieron los gendarmes a estar quietos. El procurador asió y tomó un aire magustoso como quien va a pronunciar un discurso delante de un tribunal de justicia. — Confío en que este caballero conocerá la inutilidad de la resistencia y no me obligará a emplear medios que me repugnan para apoderarme de su persona. Yo respondo que seréis tratado con toda la deferencia que merece un hombre de vuestra clase. Cedió el procurador esperando una respuesta; pero Marcelino permaneció en la misma actitud y repitió con el mismo tono irónico que antes. — Si avanzáis un paso mas, sois muertos! — Pues me gusta la legla, dijo el procurador agitando asustado: señor de Peyras, ¿qué vienen esas bravatas? si yo sé que sois incapaz de querer hacer daño a un hombre de bien que cumple con su obligación. — Vos, hombre debien? exclamó Marcelino irritado, no sois vos quien ha quitado a Mr. de Blanchefert de la cabeza el que me diera la mano de su hija? Si me he visto precisado a huir con la que amo, ¡cuánto la

los viajeros a una especie de ómnibus, cargada de un lado por una montaña alfilería, cortada del otro por un abismo profundo, sobre el que el país bajo el nombre de Barranco del Gubre y cuyo aspecto solo, turbaba la vista: parecía imposible que perseguidores y perseguidos no se reuniesen en breve. En efecto, Michelot y sus satélites ganaban terreno, y a poco pudieron los jóvenes percibir la voz del procurador que decía, encolerizado: — Son ellos; ¡soy seguro de que son los picaros, que tratan de matarme de mis manos! Pero ahora no se despana! Hoy no tengo calentura por mas que el hipocritismo del fraile se empeñase en probarme lo contrario y no será tan fácil pagarme. Estas palabras que eran incho de que el procurador no estaba tan entorpecido como le miran, pues solo abrigaba sospechas, movieron a Marcelino a tener la audacia de arrostrar su interrogatorio. Pero tenía demasiada fama la prespicacia de Mase Michelot para intentar este recurso a no verise en rigorosa necesidad, y más cuando oye a uno de los gendarmes: — No habeis observado que el que los acompañaba a pie ha escapado sin que se ha visto? Esto es algo sospechoso, y sea lo que sea, es preciso que los veamos lo blanco de los ojos. ¡Miren cómo se están cuando yo digo... Y ahuecando la voz, gritó: